
２学期がスタートしました 
これまでになく暑い、地震や台風に悩まさ

れた夏休みも終わり、新学期がスタートしまし

た。２学期は友嬉祭をはじめ、多くの学校行事

が予定されています。子どもたちにとって思い

出深い２学期となるよう教職員一同、思いを新

たに取り組んでまいりたいと考えております。 

また、長い２学期は友達とのトラブルや悩みを持つ子ども

たちも増加する傾向があります。教職員はしっかりと子ども

の様子を見て、変化を見逃さず対応するように心がけること

を確認しています。しかし十分目が行き届かないところも

多々ありますので、保護者の皆様で、もし何か気になる事が

ありましたら、遠慮なくご連絡ご相談いただけたらありがた

く思います。２学期も子どもの健全な成長のために、教職員

と保護者の皆様との連携・協力を一層充実していきたいと考

えておりますので、是非ともよろしくお願いいたします。 

さて、以下は長見校長代理の、始業式でのお話です。大切

なことなので、生徒の皆さんも、今一度確認してください。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

おはようございます。久しぶりにみな

さんに会えてうれしいです。今年は家の

中でも熱中症になるくらいの猛暑が続き

ましたが、充実した夏休みを送れました

か。普段できないことに挑戦した人、部

活を頑張った人、進路選択に向けて努力

した人など、いろいろでしょう。その経験をしっかりと２学

期に生かしてください。もし、ダラダラとしてしまったと思

う人は、この機会にきちんとリセットしましょう。ところで、

大きな台風で全国的に被害が出ています。みなさんは、大丈

夫でしたか？つらい立場やしんどい思いをされている方々に

思いを馳せられる人でいて欲しいと思います。さあ、いよい

よ１年で一番長い２学期の始まりです。    

今学期は、どの学年でもこれまで以上に学習内容が深くな

ったり、本校が大切にしている行事・友嬉祭があったり、１

学期から頑張ってきた「探究総合」の内容をより深めたりし

ていく、実りと収穫の学期です。ただ、豊かな実りを得たり、

やりたいことを実現したりするためには、一人ひとりが自分

勝手では叶いません。互い

に相手意識を持ち、力を合

わせていくことが大切で

す。そのためにも、これま

で以上に、失敗しても笑わ

れない雰囲気、安心して失

敗できる環境、いじめがな

い人間関係、上手くいった

時に、心から喜び合える仲間づくりをすすめていきましょう。 

また、「できないではな

く、できるためにはどうすれ

ばよいか」の発想で、知恵を

絞りながら「挑戦」を続けて

ください。たとえば、友嬉祭。

今、みなさんだけでなく、将

来の附属中学校生すべてが、

快適に過ごせる素晴らしい校舎にするために、改修工事をし

ています。しかし、結果として、現在、体育館が使えません。

夏休みの部活は小学校に体育館を融通してもらい、そこで練

習しました。友嬉祭の時期も体育館の改修は終わっていませ

んから、やはり小学校の体育館をお借りして実施することに

なります。だから、２・３年生にとっては、去年自分たちが

見た友嬉祭と全く同じようなことはできません。さあ、そん

な時、「なぜ、自分たちの学年だけ、先輩と同じようなこと

ができないんだろう。残念だ。腹が立つ」と

思うのか。それとも、いやいや、小学校にも

無理を聞いてもらっているという感謝の気持

ちを忘れずに「ピンチはチャンス」と考え、

「不平、不満を言っていても始まらない。み

んなも自分も笑顔になれるためにはどうすればいいか」と捉

えて、多少の我慢はしつつも、希望をもって、今の条件下で

できることを、知恵を出し合い、やりきるのか。実はそれこ

そ「探究総合」で取り組んでいることと同じなのです。答え

のない問題・課題・条件の中で、自分だけでなく、周りのみ

んなも笑顔になるためには、どうすればよいのかを考え、実

行していける人になってください。みなさんなら、大丈夫で

すよね。期待しています。 

終わりに、実りある２学期にするために、２

つお願いします。１つめは、「あいさつの徹底」

です。あいさつは、言った人も言われた人もい

い気持ちになる、心と心をつなぐ「魔法の言葉」

です。誰もが自然にあいさつのできる学校にし

ていきましょう！２つめは「けじめをつける」です。これか

ら本格化する３年生の進路選択でも、部活動でも、日常生活

でも、けじめをつけて行動することは、信頼・信用につなが

ります。服装や携帯電話の使い方などルールや礼儀を守り、

時と場所、場面をふまえた行動を意識してください。相手を

尊重しながら、ダメなことはダメと伝え、よいことは褒め合

える関係作りを深めてください。まだまだ暑い日が続きます

が、みんなで充実した２学期、素晴らしい附属中学校にして

いきましょう。 

〔クラブ表彰〕 

短い夏休みでしたが、どのクラブでも一生

懸命に頑張ってくれたことだと思います。大会

やコンクールなどに出場し、よい結果を残せた

人、おめでとう。残念ながら負けてしまった人、

悔しい結果の終わった人。よく頑張りました。どちらの人も、

それまでに努力した者しか味わえない感情や思いをもったこ

とと思います。その気持ちを大切にして、これからの生活に

も、生かして欲しいと思います。 
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            校 長 冨 田 明 徳 



第 1回フィンランド訪問 

昨年度、大学が協定

を結んだフィンランド

ポルヴォー市との交流

として、８月 21 日（水）

～26 日（月）まで，教

員 5 名と児童生徒 10

名がフィンランドを訪問しました。 

８月 22 日（木）～23 日（金）の

ポルヴォー市では、小学生はケヴェ

ットクンプ小学校で、中学生はアル

バートエーデルフェルト中学校で

様々な授業体験や小中合同で生徒

会による文化紹介交流会が行われ

ました。教員はポルヴォー市教育委

員会や先生方とフィンランドの教

育制度や学校運営、学校評価、特別

支援教育等についての意見交換を

しました。  

また、6 軒のホームステイ家族と一緒に市主催の夕食会等

短い訪問でしたが、様々な体験ができ、素晴らしい訪問とな

りました。 

24 日（土）～25 日（日）のヘルシンキでは、トラムで市内

見学、世界遺産であるスオメンリンナ要塞やヘルシンキ大聖

堂、「世界一の公共図書館」に輝いたヘルシンキ市立図書館（オ

ーディ）等を見学しました。 

生徒にとって、海外生活を経験するだけではなく、英語を使

い積極的にコミュニケーションを取ったり、学校で様々な授

業を体験したりすることができました。互いにすぐに打ち解

けて楽しく一緒に遊ぶこともでき、一番楽しかったのはとい

う質問に、中学生が「学校での体験授業や一緒に遊んだこと」

と答えました。大変貴重な訪問となりました。 

３年生が全日本中学校陸上競技選手権大会出場 
８月 19 日（月）、福井県営陸上競技場で開催された第 51

回全日本中学校 陸上競技選手権大会に、本校陸上競技部３年

の○○○〇さんが男子 100m の部に出場しました。 

（○○○〇さんコメント） 

 全国大会には自分より強い選手がたくさんいて、緊張して

しまい思うようなパフォーマンスができませんでした。けれ

ど、兵庫県からはたくさんの選手が全国大会に出場しており、

今まで一緒に切磋琢磨してきた仲間に会うと少し安心でき、

仲間の大切さにも気づきました。 

全国大会はいつもと違う競技場やホテルでの生活など、普

段とは異なる環境の中で自分の実力を発揮することができま

せんでした。今後はどんな状況

でも自分の力を発揮すること

ができるようになりたいと思

います。たくさんの応援ありが

とうございました！ 

 

校舎改修工事が続いています 

普通教室の改修が終わりましたが、

今度は、体育館や特別教室の引っ越し

をして工事が始まっています。現在、

工事は全国的な資材不足や人手不足な

どにより、遅れがちとなっています。 

年度末、改修後には空調が整備された

体育館や図書館、特別教室が出来上がり

ます。生徒にとって良い学習環境整備の

ため努めてまいりますので、生徒や保護

者の皆さまにおかれましては、大変ご不

便をおかけいたしますが、今しばらくの

ご協力をお願いいたします。 

なお、体育館工事の関係でプール授業は９月に実施してい

ます。 

オープンスクール開催(７/30)  

７月 30 日(火)10：00～本校進学に関

心を持つ、児童や保護者が参加するオ

ープンスクールを開催いたしました。   

当日は生徒会役員による参加受付や

誘導、学校長の挨拶の後、生徒会によ

る学校紹介が行われました。その後、

希望教科に分かれて、国語、数学、英

語、理科などの授業体験を行いました。  

今年度は昨年度と比較して参加者が

多く、児童 86 名、保護者 87 名、合計

173 名の参加となりました。 

来年度使用の教科用図書を採択しました 

今年度は、４年に１度の教科書採択替えの年です。１学期

から各教科の先生方が、全ての検定教科書を読み込むなど調

査を行いました。公平公正な教科書採択とするために、８月

５日（金）本学○○教授（学識経験者）、○○PTA 会長（保

護者代表）を招いて教科用図書選定委員会を開催しました。 

そこでは本校生徒の状況を踏まえた適切な教科書について、

調査員からの報告を基に議論を進めました。採択教科書につ

いては、後ほど HP で公開いたします。 

今後の主な行事予定 

９月 

５日(木)第３回 PTA 運営委員会 

18 日(水)公開授業研究 

21 日(土)、22 日(日)加東市新人大会 

23 日(月)振替休日 

26 日(木)２年校外学習・1 年わくわくオーケストラ 

30 日(月)実地教育Ⅶ（～10月 21 日） 

10 月 

12 日(土)小学生対象公開授業  

14 日(月)スポーツの日 

15 日(火)振替休業日 

16 日(水) 公開授業研究  

17 日(木)第 4 回 PTA 運営員会  

19 日(土) 20 日(日)東播地区新人大会 

26 日(土)友嬉祭  

28 日(月)振替休業日  

出入口は正門のみです 

工事関係出入口 


